

Papelbaliza

CONCIENCIA OBRERA

PAGO ANTICIPADO

Organo del Partido Socialista Obrero en Alcoy

PAGO ANTICIPADO

y defensor de las Sociedades de resistencia y de todos los trabajadores en general

SUSCRIPCIÓN Trimestre. . . 1 Pta.
Al mes. 0'40
Paquete de 25 ejemplares. 0'75
NUMERO SUELTO 0'05 CTS.

APARECE LOS SABADOS
Redacción y Administración:
San Mauro, 28.

CORRESPONDENCIA DE REDACCION:
R. Lallga.
CORRESPONDENCIA DE ADMON:
C. Montaner.

AUGUSTO BEBEL

El veterano socialista, la figura más saliente, más respetada de la internacional ha muerto, ha desaparecido de la vida activa entre los vivos, pasando al eterno silencio y descanso entre los muertos. Pero el espíritu de Bebel, la intelectualidad de figura tan prestigiosa, sus lecciones y consejos al proletariado no han desaparecido ni desaparecerán jamás, pues, como Marx, Liebknecht y otros luchadores del socialismo viven como el eter. ciencia medicinal que saturará los cerebros proletarios para libertar á la humanidad de la esclavitud moderna; para dar idea de los dotes que adornaban a Bebel copiamos de «El socialista» los siguientes:

DATOS BIOGRAFICOS

El Partido Socialista alemán, que constituye la vanguardia del Partido Socialista Internacional, ha tenido como teorizantes á dos hombres de genio: Marx y Engels, y como organizadores á tres agitadores incomparables: Lassalle, Liebknecht y Bebel.

Luego de vencida la insurrección de las provincias renanas, en Mayo de 1849, Marx, Engels y sus amigos, habíanse, ó muertos ó refugiados en el destierro, ó en prisión. Lassalle, que había aprendido las ideas socialistas en los escritos de Marx y Engels, y que en 1849, siendo un muchacho (sólo tenía veinticuatro años) había entregado una ó dos crónicas á la *Nueva Gaceta Renana*, órgano del Partido comunista revolucionario que dirigía Marx, comenzó de nuevo la agitación en cuanto se lo permitió la situación política, y fundó la Asociación General de los Obreros Alemanes: en sus filas hizo sus primeras armas como socialista Bebel.

Fernando Augusto Bebel nació el 22 de febrero de 1840 en Colonia, de una familia poco acomodada: su padre era entonces suboficial; recibió la escasa educación de los hijos del pueblo en la escuela municipal de Branweiler, pueblecito de los alrededores de Colonia; obtuvo una pensión para continuar sus estudios en la Escuela Superior de Wetzlar, que hubo de abandonar para entrar en el taller de un maestro tor-

nero, donde sirvió durante cuatro años como aprendiz. A los dieciocho años, dueño de su título de compañero, acometió la vuelta á su país, como lo requería la antigua costumbre de las compañías; durante dos años, de 1858 á 1860, recorrió la Alemania del Sur y el Austria, ejerciendo su oficio de tornero de ciudad en ciudad. Llamado por el servicio militar, volvió á Leipzig en 1860, donde se estableció como maestro tornero; más adelante asocióbase con un amigo y abrió un taller de tornero en Plauen, cerca de Dresde, bajo la razón social Isleib y Bebel.

Había pasado por las fases transformadoras del artesano de la Edad Media: de aprendiz había pasado á compañero, luego á maestro, y después de servir en casa de los demás, abrió á su vez un pequeño taller, en que trabajó por su cuenta; Bebel hubiera vivido tranquila y modestamente, como los artesanos del tiempo pasado, sin los sucesos que le lanzaron en uno de los mayores movimientos que ha registrado la historia humana.

Apénas establecido, desde 1861, Bebel comienza á tomar parte en la agitación general como afiliado á la Federación de las Sociedades obreras alemanas; más tarde, en 1867, hasta 1869, como presidente de su «delegación permanente»; y este *leader* del Socialismo internacional comienza siendo un ardiente adversario del Socialismo. La condición de artesano le dominaba intelectualmente como dominó á Proudhon toda su vida.

Pero era una inteligencia demasiado vigorosa y científica para permanecer mucho tiempo bajo la influencia de ese espíritu estrecho; en 1866 se le encuentra afiliado en las secciones de la Internacional que Liebknecht, vuelto del destierro, había logrado fundar en Alemania, y en 1868, en el Congreso de Nuremberg, á propuesta de Bebel se vota la adopción de los estatutos de la Internacional y la del *Manifiesto comunista*, de Marx y Engels, como base teórica del partido. El comunismo había conquistado á uno de sus más valerosos é inteligentes campeones. Bebel necesitó poco tiempo para

ponerse á la cabeza del movimiento: en 1867 era elegido para representar al Partido en el Parlamento de la Alemania del Norte, y en 1869 recibía la consagración gubernamental de apóstol del Socialismo, bajo las formas y las especies de tres semanas de prisión por propaganda de doctrinas peligrosas para la seguridad del Estado.

Es su primera condena pero no la última. Desde aquel momento las expulsiones, las persecuciones y los encarcelamientos á meses y á años llovieron sobre su indomable cabeza de socialista revolucionario.

Bismarck había coqueteado con los obreros; Bebel y Liebknecht rompieron el fuego contra la política interior y exterior del canciller de hierro, ante quien todo se doblegaba en Alemania. Asombrado de no ver plegarse á los socialistas, Bismarck se revolvió furioso contra los que se atrevían á resistirle y á poner trabas á su política de fuego y de sangre. Pero no logró intimidar al Partido Socialista, que durante más de veinte años permaneció frente á él, desconcertándole sus maniobras policíacas, soportando valientemente las persecuciones, las expulsiones y la prisión, y atacando continuamente al hombre político que durante un momento fué el árbitro de Europa y el ídolo de la burguesía.

Bebel y Liebknecht, cuando la guerra francoprusiana, se negaron á votar los créditos que Bismarck pedía al Reichstag, para comenzar las hostilidades. Cuando la República fué proclamada después de la derrota de Sedan, protestaron contra la continuación de la guerra y fueron encarcelados preventivamente, acusados de alta traición.

Al salir de prisión protestaron contra la anexión de Alsacia Lorena, que Marx denunciaba como un crimen y como una falta política que sería siempre causa de discordia entre Francia y Alemania.

Al ocurrir los sucesos de la *Commune*, Bebel, defendiendo á los vencidos de París, dijo en la Cámara: «La *Commune* es sólo una escaramuza de avanzadas, comparada con la gran explosión revolucionaria que abarazará Europa y que libertará á la Humanidad de la opresión capitalista.»

Era necesario amordazarlos: se in-

tentó contra ellos un proceso de alta traición. En el mes de mayo de 1872 Hepner, Liebknecht y Bebel eran condenados por la Audiencia de Leipzig á dos años de fortaleza, que Bebel cumplió en Hubertusburg. No pareciendo suficiente, Bismarck le hizo condenar de nuevo, en julio de 1872, por crimen de lesa majestad, á nueve meses de prisión, que pasó en la cárcel de Zwolkan. Había querido por este medio privarle de su acta de diputado, que los jueces se apresuraron á anular bajo las órdenes del canciller. Esto proporcionó á Bebel un nuevo triunfo, porque los electores le reeligieron por una imponente mayoría.

La lucha continúa y se le procesa por el delito de pertenecer á Sociedades secretas, de conjuraciones, etc., etc., y se le expulsa de población, y, por último, se consigne [que en el proceso de los socialistas de Freiberg, en 1886, sea condenado á nueve meses de prisión.

Los años que ha vivido encarcelado han quebrantado la delicada salud de Bebel, pero le han armado para la lucha. La prisión le proporcionó ratos ociosos que aprovechó para estudiar las lenguas extranjeras y completar su educación. Nunca hubiera hallado el tiempo ni la tranquilidad necesarios para escribir las obras que ha escrito y que tanto han contribuido al desarrollo del Socialismo, si Bismarck no le hubiera encerrado.

El maestro tornero de Leipzig ocupará un gran lugar en la historia del siglo XIX.

Recibimos de nuestro estimado compañero Juan Cantó la siguiente carta que reproducimos, sin que nos extrañen los términos vivos que en ella se emplean para afear la innoble acción realizada por los redactores de *El Combate* á quienes por lo visto no merece ningún respeto el honor de una mujer, tan honrada y digna como puedan serlo sus madres, y la inocencia de un recién nacido, respetable para todo hombre que no sea un rufian encanallado.

Dice así:

Trabajadores: No compreis papel para fumar de D. José Laporta

CIENCIA OBRERA, ó sea en casa de D. Teobaldo Jordá. Y respecto á la honradez de los socialistas hemos de decirle al Sr. Botella que nosotros á los quince días saldamos todas las cuentas que teníamos pendientes con él. ¿Podrá decir lo mismo el Sr. Botella ante D. Teobaldo Jordá? No. Pues todavía le adeuda el último número de *Fraternidad Republicana* compuesto de mil ejemplares á dicho señor.

Ahora bien; gracias nos tiene que dar el Sr. Botella por haberle pagado durante treinta y tres números, siete pesetas cincuenta céntimos por encima de lo que hacía pagar por editar *El Selfactinero* cuyo número de ejemplares era el mismo y cuya cantidad asciende á doscientas cuarenta y siete pesetas con cincuenta céntimos.

Y para terminar: nosotros pensábamos ocultar las causas verdaderamente fundamentales que nos indujeron á retirar la edición de CONCIENCIA OBRERA de la imprenta del Sr. Botella, pero ya que este señor nos coloca en el apurado trance de decirlo, hablaremos claro. Además de lo anteriormente dicho, es porque en *La Defensa*, diario de esta localidad, leímos los comentarios á un artículo que dos días después tenía que ver la luz pública en las columnas de nuestro semanario. Esto, la verdad, lo hubiéramos callado porque entendemos que redundaba en perjuicio del crédito de un establecimiento como ese, en que patronos y operarios, deben guardar la más absoluta reserva.

Su indiscreción, Sr. Botella, lo ha delatado; no es culpa nuestra.

Otra casa del Pueblo

En Baracaldo (Bilbao) inauguraron el domingo 10 de los corrientes el edificio social con una velada teatral y un mitin al que fueron invitados Prieto, Perezagua y Pablo Iglesias.

La Casa del pueblo tiene una extensión de 3.630 pies cuadrados. En la planta baja está el salón de sesiones con cuatro grandes puertas de entrada, pavimentado con asfalto. Al fondo un bonito escenario con juego de decoraciones y telón de boca.

Una amplia sala destinada á secretarías y un pequeño jardínillo.

Dos pequeños patios con retretes y lavabos.

Corona el edificio una gran terraza.

Luz y agua en abundancia, y el saneamiento del edificio está hecho con toda escrupulosidad.

Ha dirigido las obras el desinteresado maestro D. Manuel Camazón.

En 1908 realizaron como principio para recoger fondos á la Casa del pueblo una rifa de un libro que les proporcionó 260 pesetas. Después se reunieron hasta 13.000 pesetas por medio de donativos personales y colectivos.

Actualmente conviven en esta trinchera social las sociedades siguientes:

Caldereros (200 individuos), Ferroviarios (80), Albañiles (20), Cínderos y similares (35), Mecánicos (15), Agrupación Socialista (47),

Juventud Socialista (47), Grupo Artístico Socialista y dos Secciones mutualistas, una para los caldereros asociados y otra para los afiliados de las restantes sociedades.

Pocos y bien orientados, hacen más que muchos y mal orientados.

Quien no quiere una taza... toma tres

Nuestros queridos compañeros José Miró y Dolores Albero han inscripto civilmente a una hermosa niña con el nombre de Humanidad.

La chiquilla se ha librado del chaparrón de agua industrial.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de buena salud.

Y hasta el proximo que será en la semana entrante.

Que dirán á esta nueva inscripción los chacales del Debate.

Ayuntamiento

Con gran concurrencia de concejales demócratas, dos conservadores, dos radicales y nuestro compañero, dá comienzo la sesión leyéndose el acta la relación de multas y el dictamen de la Comisión especial sobre daños de pedriscos fueron aprobados.

Varias instancias sobre aguas é informes de la Comisión de Policía industrial fueron aprobados.

El Sr. Seva pregunta si es cierto el rumor de que ha venido un delegado de la Diputación provincial a realizar un embargo en nuestro Ayuntamiento por no haber abonado las cantidades que adeuda.

El alcalde medio aturdido contestó afirmativamente.

Con la reproducción de otro ruego del Sr. Chinchilla sobre el alumbrado se levantó la sesión.

JUNTA MUNICIPAL

Sesión extraordinaria para la aprobación de los presupuestos que han de regir en el año 1914.

Dé comienzo con la lectura del acta de la sesión anterior y como los canalejistas tenían empeño en que fuesen aprobados los presupuestos, no admitieron la proposición del Sr. Chinchilla para que una comisión de concejales y asociados los estudiaran al propio tiempo que las enmiendas que se presentarán.

Dióse lectura a todas las partidas de Gastos é Ingresos; en la primera que se leyó moviose un incidente entre el Sr. Oliver y

el Sr. Seva pretendiendo el primero ser mas músico que el segundo y continuando la labor de enterarse de la especial confección de los presupuestos pudimos observar una vez mas que los canalejistas están incapacitados para hacer ninguna obra útil y provechosa para el pueblo de Alcoy, las economías no saber de qué color son, los derroches a diestro y siniestro es lo que mas puntualizan porque así pueden dar contento á los amigos y paniaguados componentes todos de la magnitud electoral.

Varias enmiendas presentaron los radicales y nuestro compañero Laliga, todas ellas fueron desechadas.

¡Cuando se dará cuenta el pueblo de la importancia de la función municipal el día que se comenetre de ello hará una desinfección general en la casa de Ayuntamiento hoy casa Hermanos Reig.

SUSCRIPCION

a favor de CONCIENCIA OBRERA

	PTAS.
Suma anterior.	13'40
Sobrante de un telegrama.	0'60
Entre varios jóvenes.	0'65
„ tres amigos.	0'35
Ovidio Francés.	0'10
Entre varios jóvenes socialistas.	3'65
Varios borreros.	3'70
TOTAL.	19'45

Defendamos á las soldados que luchan en Africa, haciendo propaganda contra la guerra,

NOTICIAS

Reunida en Junta general ordinaria la Sociedad de Constructores en Madera de esta localidad, renovó la Directiva siendo elegidos los compañeros siguientes:

- Presidente Miguel Juan.
- Vicepresidente Emilio Pastor.
- Secretario Rogelio Sanchez.

Vicesecretario

Vicente Peidro.

Contador

Enrique Soler.

Tesorero

Vicente Valls.

Vocales

Santiago Jordá.

Ismael Garcia.

Irineo Valls.

Ramón Vicent.

Antonio Francés.

Francisco Vilaplana.

Francisco Marín.

AVISO

Se convoca a todos los socios de "La Mutualidad Obrera," a la junta general ordinaria que se celebrará mañana domingo a las 4:30 de la tarde en su local social S. Mauro 28, para tratar la siguiente:

ORDEN DEL DIA

1. Lectura de actas anteriores
2. Movimiento general de socios.
3. Dictamen y presentación de cuentas.
4. Propositiones de la junta directiva.
5. Nombramiento de presidente.
6. Ruegos y preguntas de los socios.

El presidente Francisco Masia
El secretario Rafael Laliga.

El comité de la Agrupación Socialista se reunirá mañana, domingo á las tres de la tarde para tratar asunto de extraordinario interés.

Se desea la asistencia de todos los compañeros.

Las juntas directivas de las sociedades obreras de la localidad celebrarán una reunión mañana á las 10 de la mañana, en el Centro Obrero, para tratar de la campaña sobre la Clínica.

Triunfos Societarios

Barcelona.—Los carpinteros mecánicos han logrado elevar el jornal diario a cinco pesetas.

Benavente. Con la amenaza de huelga han conseguido rebajar la jornada los albañiles y carpinteros.

clase ahorraría lo menos 2.500 pesetas al año, cantidad que agregada á las innumerables e idénticas partidas empleadas en sueldos de todas clases representan un sinnúmero de miles y miles de pesetas, que son el conjunto de todo nuestro desgaste físico, ó el expoliado producto de la actividad de nuestras fuerzas físicas en todo el orden social.

Comprenda bien, por si no lo sabe, que al obrero le es imposible hacer ninguna clase de ahorros, á no ser miserias y privaciones, y que las falsas palabras que á los obreros pueda dirigirnos, puede muy bien emplearlas extendiendo su propaganda hacia las personas de elevada posición, que son como los causantes de nuestras miserias en el orden social, y los que pueden resolver el problema de casas baratas con el menor sacrificio; y á la par que esto propague, haga comprender nuestro estado de miseria, los cuales son engendrados por la ambición desmedida que todos generalmente sustentan.

Conque D. César hasta la vuelta, y que cuando aparezca nuevamente en escena en presencia del pueblo, como en el último domingo, hagalo con verdadera palabra y voluntad desinteresada, ó de lo contrario no forme parte en la compañía, que pudiera muy bien ser objeto de una silba inesperada.

CLEMENTE MONTANER.

Alcoy, 20-8-913.

El hombre de las hojitas

El médico Martínez continúa demostrando procaacidad publicando hojitas y anuncia que lanzará otras. Lo sentimos por él que gastará tiempo y dinero perdidos en pretender cosa tan imposible como su rehabilitación. Y no deja de ser lástima que las subvenciones que recibe del caciquismo como precio del alquiler de su *republicanismo* las invierta en papelititos mojados. Pero allá él. CONCIENCIA OBRERA le acusó y le acusa de haber dado de alta al obrero lesionado Rafael Mira Jordá sin estar completamente curado y en condiciones de volver al trabajo, con lo que ha infringido sus deberes profesionales y la ley de accidentes.

El Reglamento de 8 Julio de 1903, dictando reglas para calificar la incapacidad resultante en cada caso no tiene nada que ver con la cuestión de si está ó no curado el obrero y aún dentro de ese Reglamento que el señor Martínez toma por Biblia ó Korán, hay un artículo que habla de incapacidad orgánica ó incapacidad funcional, cosas que sabe distinguir todo médico que sea ilustrado y no obre con el prejuicio de servir á quien le paga. Como el Sr. Martínez es médico del Municipio por favor del caciquismo, profesor de la escuela industrial por lo mismo y médico de las compañías por la gratificación que de ellas recibirá, no puede tener gran autoridad, aunque él crea lo contrario, impugnando certificaciones de compañe-

ros suyos no supeditados á nadie. Dice el Sr. Martínez que está descontentado en el sentir de cuatro simples embaucados y no se acuerda de que todas las minorías del Ayuntamiento, incluso la republicana, le han censurado y le han denunciado para formarle expediente, y que el pueblo le profesa una franca aversión. El cree seguramente que con estar bien con el canalajismo que es quien le dá de comer, lo tiene todo y se equivoca.

Sobre la huelga de Cataluña

Hemos recibido un Manifiesto (del cual han tirado 20.000 ejemplares) de Barcelona dirigido á los obreros fabriles de dicha capital el cual no publicamos íntegro por carecer de espacio y que ponemos á disposición del que lo quiera leer, limitándonos solamente en dar á conocer las bases y los delegados que las firman las cuales son:

Primero. Garantía del cumplimiento de ley de 13 del marzo de 1900, fijando las condiciones del trabajo de las mujeres y niños y reorganización de la inspección del trabajo si es preciso.

Con esto conseguiremos que las mujeres y los niños no realicen labores penosas ni jornadas superiores tampoco a las fijadas por la misma ley.

Segundo. Fijar para la industria textil de toda España el máximo de 60 horas semanales, trabajo efectivo, únicamente con domingos y fiestas de precepto, ó sean 3.000 horas al año.

Por esta fórmula los trabajadores de Barcelona perciben un beneficio de 141 horas al año, y los del resto de Cataluña desde 6 horas á 11 semanales y en algunos puntos de España 15 horas a la semana.

La supresión de algunas fiestas tradicionales en nada ó en poco nos perjudica por cuanto más de un noventa y cinco por ciento de los obreros textiles trabajamos a destajo y a nosotros nos tiene cuenta disfrutar el descanso semanal a más de que por principios no debemos ser partidarios los obreros de fiestas religiosas.

Repárese que los sábados las mujeres no pueden en la jornada de 60 horas realizar sus quehaceres domésticos algo abandonados durante la semana y esto puede armonizarse trabajando durante la semana algo más para terminar los sábados más temprano, de acuerdo patrono y obreros.

Tercero. Aumento del destajo en un tanto por ciento correspondiente a la disminución de la jornada.

Este extremo permite disfrutar de la misma utilidad que antes de reducir la jornada, no perdiendo por tanto ni un solo céntimo, y

Cuarto. Establecimiento de una sanción contra los que contravengan estas disposiciones.

Con lo cual el patrono que infrinja lo acordado tendrá un castigo que impida la repetición de la infracción.

Por la Sociedad de Obreros en géneros de punto de Mataró, Miguel Corney y Ramón Moliat.—Por la de

Hilados y preparación de Mataró, Antonio Terensi y Juan Junoy.—Por la de Tintorerías y blanqueados de Mataró, Juan Noé y Antonio Gibert.—Por la Sociedad de Oficios Varios de Vilasar de Mar, Jaime Daumal.—Sociedad de Obreros en Géneros de Punto de Calella: Juan Vila.—Por el Sindicato del Arte Fabril de Reus, Miguel Mestres.—Por la Sociedad de Tejedores en Lana de Sabadell, Juan Boix.—Por el sindicato del Arte Fabril de Tarrasa, Francisco Casas Agnadas.

Esta mejora aunque no llena todos los deseos de los huelguistas es un grande triunfo para la causa de los oprimidos si se tiene en cuenta el estado de la organización. Del actual conflicto deben los obreros sacar provechosas enseñanzas que servirán de nuevas orientaciones para mañana arrancar de la codicia burguesa catalana mejoras hasta reivindicarse de la explotación inícuca que sufre el proletariado.

Agrupación Socialista

El pasado domingo se celebró la asamblea anunciada por la Agrupación socialista de Alcoy y entre los asuntos que constituían la orden del día, figuraba el relativo á la continuación ó ruptura de la conjunción republicana-socialista. Acerca de este punto se sostuvo un animado debate entre los compañeros Falcó, Cantó, Miró y Laliga, que abogaban por la ruptura y Payá que entiende debe continuar la conjunción. Todos ellos adujeron razonamientos para defender su opinión y declarado el asunto suficientemente discutido, se acordó proceder á votación, que dada la importancia del punto debatido quedó abierta hasta el próximo domingo á las 8, en que se hará el escrutinio para ser remitido al Comité nacional. La votación recaerá sobre las siguientes proposiciones.

1.ª Que se celebre un Congreso nacional extraordinario para acordar la continuación ó ruptura de la conjunción y la norma de conducta que el partido debe seguir con los republicanos en las luchas electorales, confirmando ó modificando el artículo 20 de la Organización general del partido socialista.

2.ª ¿Debe continuarse la conjunción republicano-socialista?

3.ª ¿Debe separarse nuestro partido de la conjunción?

El voto de cada afiliado recaerá sobre las dos últimas proposiciones, escribiendo en una papeleta firmada que depositará en el buzón de CONCIENCIA OBRERA, el que vote por la 2.ª proposición, Debe continuar, y el que vote por la 3.ª Debe separarse. Los afiliados que estén conformes con la celebración del Congreso extraordinario, además de votar la 1.ª ó 2.ª proposición escribirán en la papeleta: Debe celebrarse congreso.

Mañana domingo á las 8 de la no-

che, el Comité procederá al escrutinio y hasta dicha hora pueden emitir su voto todos los compañeros que aun no lo hayan hecho.

En visperas de un Congreso

El comité de la Federación Nacional de Obreros Mineros, consulta a las secciones de acuerdo con los mineros de Riotinto por haber presentado éstos, los de Vizcaya y Asturias reclamaciones generales a las Empresas, para celebrar en Madrid, un Congreso extraordinario los días 7 y siguientes del próximo Septiembre si contestán afirmativamente, cuyas contestaciones deberán estar en poder del comité el día 25 del corriente.

Los asuntos a tratar son:

1.º Reclamación general a las Empresas de un 25 por 100 de aumento en el salario.

2.º Que la ley de la jornada en las minas se haga extensiva a todos los obreros empleados en quehaceres derivados del mineral.

3.º Que el gobierno vote una ley ó decreto concediendo a las sociedades obreras el derecho para nombrar inspectores de las minas a individuos de su seno, asalariados por el Estado; y

4.º Que el Estado obligue a los patronos ó dicte una ley concediendo pensiones a viejos e inválidos.

Respirando por la herida

Fraternidad republicana orgánico ecdomádario del mercachifles Botella descompuesto sin duda por los ingresos que le proporcionaba á caja CONCIENCIA OBRERA y las sociedades del Centro en su último número se revuelve airado como fiero fustigado por el domador en contra de los socialistas llamándonos *mamarrachos* y otras lindezas por el estilo propias de un carácter déspota y soberbio como el del señor Botella, además de algunos otros insultos que la verdad, no nos molestan, escupe sobre el papel todo el virus ponzoñoso de su reptil pluma diciéndonos que la rebaja que hemos obtenido en la confección de CONCIENCIA OBRERA en la imprenta propiedad de D. Teobaldo Jordá obedece ¡jagarrense ustedes! á que nosotros los socialistas hemos hecho que se rebajara la mano de obra del cajista que lo compone y que por consiguiente lo que le merma á éste en el jornal es con lo que nos viene á favorecer á nosotros, pero ¡Embustero! ¡el operario en cuestión no cobraba á peseta las cien líneas cuando éste trabajaba en su casa? Pues bien a peseta las cien líneas cobra en la imprenta donde actualmente se edita Con-

A los imbeciles de "El Combate,"

Estimado compañero director de CONCIENCIA OBRERA

Le ruego la publicación de las siguientes líneas.

Los redactores de *El Combate* dignos discípulos de los asesinos cura Santacruz, Cabrera, Cucala y otras fieras de este jaez y con menos valor que esos bandidos, se permiten insultar á mi compañera, más digna que las beatas que les han lanzado al mundo para deshonra de la Humanidad, á mi hijo Humano y á mí, todo porque en uso de un perfecto derecho, hoy felizmente alcanzado en la práctica, he dejado de bautizarle, alcanzando las grandes ventajas de que no figure en la lista de los idiotas y de que no sea al igual, ni aún en bautismo, de esas bestias en figura de hombres que destilan su baba venenosa desde *El Combate*.

Nada mas he de decir sino añadir que el escritor del suelto á que me refiero debe ser, por lo rastroso y cobarde, hijo de clérigo ó fraile, y desde luego esteta ó imentido.

Juan Canto.

CARTA ABIERTA

A mis compañeros de la Agrupación y Juventud Socialista.

Estimados amigos: Cuando se lucha por un ideal como el que sustentamos, es de todo punto necesario que nos armemos de toda clase de valor, para sostener el empuje desesperado de nuestros adversarios; pues éstos que militan en la obscuridad, en una gran charca de inmundicias, se irritan cuando enfocamos sobre ellos la diáfana luz de la verdad, ante el temor de que vean el malsano terreno que pisan y puedan separarse de lugares tan corruptores.

Y al efecto; observareis como forman un bloque cerrado, lo mismo los de la extrema izquierda que los de la extrema derecha, esto es: radicales, canalejistas, conservadores, jainistas é integristas, ácratas, sindicalistas; autoridades civil, militar y eclesiástica; comercio é industria. Todos estos elementos que viven del engaño y el equívoco, que quieren ver perdurar siempre á la gran masa del pueblo ó populacho, sin personalidad propia, para poder ellos ir jugando con ella como si fuera un trompo, queriendo aparecer como directores de muchedumbres, disparan sus tiros contra nosotros con el *laud. Me fin* de hacernos enmudecer, con objeto de que no descubramos con nuestra severa y leal crítica los muchos defectos que tienen, para seguir engañando á los incautos que caen en sus redes sin analizar.

¡Y que les vamos á hacer! Cuan-

do en un pueblo abundan mucho los impulsivos é irreflexivos, que creen á pies juntos cuanto quieren decirles siempre que los que se les trate de indilgar sea vulgar é insustancial.

Pueblo que le hace mucha ilusión la hojarasca y que no se fija en el fruto, no puede ser poseedor de cosas grandes y serias pues con su frivolidad aleja de su lado á lo útil y beneficioso y retiene lo inútil y perjudicial.

Pruebas: ¿Posee el obrero alcoyano una organización de resistencia al capitalismo? No ¿Por qué? Por no estudiar en el ejemplo de las localidades que la tienen?

¿Por qué no envían representantes suyos al Municipio?

Porque no quieren analizar que á favor suyo no tendrán nunca ningún burgués.

No debéis, pues, amigos míos perder ni por un momento la serenidad si llega á vuestras manos algún papel en el cual se os llame por un médico que nunca ha hecho nada en provecho de los obreros socialistas desvergonzados ó por cualquiera mamarrachos socialistas, ó bien que se burlen de la inscripción civil de algún hijo vuestro ó haciéndonos culpables de la muerte de Cain. Todas esas burlas, calandades y epítetos dan un resultado al revés de lo que se proponen los que los dicen.

Esto por si acaso lo ignora alguno, es acelerar la velocidad de nuestro ideal haciendo actuar en la marcha evolutiva del progreso como á la fuerza dinámica de más tensión.

Sinó, suponed por un momento que desaparecieran de Alcoy los *dieciocho* socialistas ¿que sucedería? Que el obrero quedaba huérfano de una dirección acertada y los partidos burgueses sin ninguna importancia en la vida política local.

Cambiad la decoración. Que desaparecieran los radicales, los jainistas, los conservadores, los canalejistas, los ácratas y los integristas ¿que vacío se notaría en el sentido social? Ninguno; todo lo contrario; un ambiente más puro respirarían los obreros.

¿Que esto no lo querían reconocer los trabajadores que militan en las filas de los partidos mas arriba enumerados? Eso lo veremos; socialistas hay en Alcoy que han sido anarquistas y republicanos (de los otros grupos no los mento porque los obreros que en ellos se cobijan están allí por el amo en espera de que les den un empleo de encargado, en las fábricas ó talleres de algún burgnés.)

Así pues, compañeros, reflexionad cuanto aqui deshilvanadamente os digo y apretaros más que nunca apiñadamente que el triunfo es nuestro, aunque todavía está un poco lejano.

No cansandoos más doy fin á la presente.

Salud y hasta la otra.

Juan ó Pedro.

Alcoy.

Sobre casas baratas

A D. César Puig

No obstante pertenecer á la Comisión estimuladora que en asamblea general de las fuerzas vivas de Alcoy celebrada en el local de «El Trabajo» en fecha 8 de Junio último en la cual se dignaron elegirme, creome con la completa independencia para exponer públicamente mi opinión, sin tratar de zaherir ó criticar los actos de mis compañeros de comisión, de los cuales solo puedo decir que les anima una buena voluntad para que la realización del proyecto que perseguimos sea pronto un hecho para beneficio general de todas las clases sociales de Alcoy.

Pero no puedo permanecer mudo en esta ocasión, ante cierta estadística presentada por D. César Puig, en la junta del último domingo, por que considero que todo el conocimiento de matemáticas que con referencia expuso de la vida del obrero, carece de verdadera lógica y que debemos tener muy en cuenta todos los obreros, porque sus falsas apreciaciones son fiel reflejo de la burguesía en general y por lo mismo debemos demostrarle á él y á todos los que así conceptúan nuestra situación, por muchos números que hagan, la vida de miseria y privaciones que atravesamos los obreros.

Decía el Sr. Puig, que el jornal término medio en Alcoy, es de 2:50 pesetas diarias por obrero, y por lo mismo representa un total de ingresos de 700 pesetas al año, descontando domingos, fiestas y días laborables que por diferentes causas no se trabaja.

Este cálculo del Sr. Puig, aunque es un tanto exagerado, no merece réplica ninguna; pero sigamos.

De las 700 pesetas que el obrero de Alcoy obtiene durante todo el año, distribuye los gastos en la forma siguiente: 120 pesetas para alquiler; 160 para diversos gastos; 350 para alimentación y 70 que podemos destinar para el ahorro.

¿Que os parece compañeros, si D. César, el nuevo Gay alcoyano, conoce bien nuestra vida del hogar? ¿Os acordais que nos dijo que el obrero puede ahorrar 70 pesetas al año ó sea 5:80 pesetas al mes? Pues bien; aunque yo conozca muy pocas matemáticas, demostraré á don César y á todos los Césares habidos y por haber, que el obrero generalmente ahorra cada mes, más de 30 pesetas mensuales de las 5:80 que él dice, pero es ahorro de hambre que se cierne con perpetuidad en nuestros famélicos cuerpos.

Pero vamos á cuentas: de las 350 pesetas que destina para manutención durante el año, corresponde cada día (y aún no llega) á 96 céntimos; pongamos por base, como así es, que de los 96 céntimos han de nutrirse de alimentación marido y mujer solamente, pues en la casa

que entra doble ó mayor ingreso es porque componen la familia cuatro, cinco, seis ó más individuos, por consiguiente, viene á resultar por persona á 48 céntimos para alimentación cada veinticuatro horas. ¿Que alimentos podemos emplear para vigorizar nuestras fuerzas perdidas por un desgaste tan excesivo en nuestros habituales trabajos? El obrero mismo puede deducir consecuencias y contestar el ahorro que realiza.

También dijo el Sr. Puig que los gastos de alquiler del obrero, ascienden al año á 120 pesetas. En esta comparación podemos afirmar que se nota un algo de exceso; pero veamos, que los gastos ordinarios los fija á 160 pesetas durante todo un año, cantidad que hemos de emplear en ropas, calzado, jabón, luz, sillas, mesas, pucheros, platos, etc. etc., sin contar los extraordinarios, como paros, enfermedades é incapacidades y demás *bienandanzas* que disfrutamos, el obrero generalmente.

¿No le parece, D. César, que la estadística presentada por V. el pasado domingo ante los mismos obreros, fué un insulto y una burla de nuestra misérrima situación? También dijo V. que el Ayuntamiento no podía contribuir con ninguna cantidad para el proyecto de casas baratas para obreros, porque las arcas municipales se encuentran completamente vacías, esto todos los alcoyanos lo sabemos de boca del mismísimo Alcalde, y sabemos también, que V. por haber sido nombrado por sus amigos del caciquismo local, secretario oficial de la Junta de Fomento para casas baratas, y por lo mismo, se construyan casas ó nó, V. percibirá 3.500 pesetas anuales ¿Cómo pues han de existir fondos en las cajas municipales? Imposible, V. mismo se absorberá anualmente el valor de toda una casa.

¿Por qué, pues, se presenta ante los obreros y proclama con voz compungida al parecer sentimental, que todas sus energías y facultades están á disposición de una obra de tan gran necesidad como la de construir casas para obreros, haciéndonos suposiciones falsas y que con nuestros ahorros podemos todos, absolutamente todos, contribuir á este fin? ¿Donde está la desinteresada voluntad que V. demuestra? ¿No fué V. elegido como yo, miembro de la comisión estimuladora y se separó de ella por agarrar las 3.500 del ala alegando incompatibilidad? Farsante: V. no puede ni debe decir nada al obrero, porque su sentimentalismo es una pura farándula, y toda la propaganda que haga en este sentido, es y será para afianzarse y asegurarse mejor el momio que sus entrañables amigos le han correspondido.

Y para terminar D. Cesar; sin contar los gajes de su profesión, hubiera V. que cubrir las necesidades con 300 pesetas más que las que V. destina anualmente á mi

Trabajadores: No compreis papel para fumar de D. José Laporta